

## Pressemitteilung

Leuphana Universität Lüneburg

Henning Zuehlsdorff

13.02.2024

<http://idw-online.de/de/news828566>

Studium und Lehre, Wissenschaftspolitik  
Gesellschaft, Informationstechnik, Pädagogik / Bildung, Sprache / Literatur, Wirtschaft  
überregional



## Leuphana baut digitales Lehren und Lernen weiter aus

Die Leuphana Universität Lüneburg erhält eine weitere Millionenförderung für ihre Initiativen auf dem Feld digitaler Innovationen in Studium und Lehre. Die Mittel stammen von der Stiftung Innovation in der Hochschullehre und verlängern die Förderung für zwei Vorhaben, mit denen die niedersächsische Modelluniversität bereits 2021 im bundesweiten Wettbewerb „Hochschullehre durch Digitalisierung stärken“ erfolgreich war. Bis zum Ende des Jahres 2025 werden nun das Projekt „Leuphana: Digital Transformation Lab for Teaching and Learning“ (DigiTaL) und die Beteiligung am Verbundprojekt „Souver@nes Digitales Lehren und Lernen in Niedersachsen“ (SOVER@N) mit gut 2 Millionen Euro weiterfinanziert.

Mit dem „Digital Transformation Lab for Teaching and Learning“ (DigiTaL) sind an der Leuphana neue Interaktionsräume für die professionelle Weiterentwicklung von Lehrinnovationen, die Förderung strategischer Entwicklungen sowie den Austausch und Transfer von Ergebnissen entstanden. Die Themenfelder „Digitale Lehr-Lern-Innovationen“, „Digital Literacy“ und „Digitale Internationalisierung“ stehen dabei im Vordergrund. Das Vorhaben mit Beteiligung von 15 Professor\*innen verfolgt nicht nur das Ziel, die Potentiale von Digitalität zur Stärkung der Hochschullehre herauszuarbeiten und umzusetzen, sondern dient auch dazu, die neuen Möglichkeiten kritisch zu prüfen und an Qualifikationszielen und Leitbildern der Leuphana zu messen.

Das ebenfalls weitergeführte Verbundprojekt SOVER@N wird gemeinsam von den Universitäten Osnabrück, Lüneburg und Oldenburg geleitet. Mit dem Ziel, landesweit souveränes digitales Lehren und Lernen zu fördern, folgt das Vorhaben einer Forderung des Wissenschaftsrates, der die Hochschulen ermutigt hatte, stärker selbst Trends zu setzen und nicht nur Möglichkeiten zu nutzen, die von außen an sie herangetragen werden.

Ein wesentlicher Faktor für den souveränen Umgang mit digitalen Technologien ist aus Sicht der Beteiligten eine stärkere Kooperation der Hochschulen untereinander, um gemeinsam den gestiegenen Anforderungen in technischen, rechtlichen sowie didaktischen Bereichen zu begegnen und hochschulübergreifende Angebote zu entwickeln. Das Verbundprojekt mit sieben niedersächsischen Partneruniversitäten und dem ELAN e.V. leistet damit einen wichtigen Beitrag zum Aufbau der Hochschule.digital Niedersachsen.

URL zur Pressemitteilung: <http://leuphana.de/digital>